

“Tenemos unos 75.000 pensionados y recibimos 36.000 solicitudes anuales”

LABORAL. EL FONDO DE PENSIONES DIRIGIDO POR MIGUEL LARGACHA SE ACERCA A LOS 100.000 PENSIONADOS, DEBIDO A UN RITMO DE 3.000 PERSONAS QUE SOLICITAN SU JUBILACIÓN CADA MES



La República

Miguel Largacha, presidente de Porvenir, llamó la atención sobre el impacto que el alza del salario mínimo ha tenido en el desempleo.

BOGOTÁ
Después de los malos resultados que tuvieron los fondos de pensiones a finales del año pasado, el primer trimestre de 2019 cambió la tendencia. En diálogo con LR, Miguel Largacha, presidente de Porvenir, destacó los rendimientos cercanos a 35% que se tuvieron en los primeros tres meses del año y el hecho de que en 2019 podrían llegar a 100.000 pensionados.

¿Cómo cerraron el primer trimestre?

Estamos generando unos retornos cercanos, óigase bien, a 35% efectivo anual, es una rentabilidad extraordinariamente alta, que por supuesto no es una regla. De hecho, el año pasado tuvimos una rentabilidad muy distinta, precisamente por los ajustes de los mercados financieros.

En el primer trimestre, de manera concreta, los afiliados a los fondos en Porvenir en pensiones obligatorias vieron valorizar sus ahorros en \$6 billones. Nuestro fondo de pensiones está creciendo, marzo contra marzo del año pasado, 12%, una cifra extraordinariamente alta para un fondo que supera \$100 billones.

¿Cuántos afiliados tienen?

En pensiones tenemos cuatro millones de afiliados, en obligatorias tenemos nueve millones de afiliados, por supuesto puede haber afiliados cruzados entre pensiones y obligatorias. Porvenir tiene 11,4 millones de clientes, en total, que equivalen a más de 13 millones de cuentas, por lo tanto una persona puede tener más de un producto con nosotros. Me gustaría resaltar que, además, el año pasado Porvenir creció en 615.000 nuevos clientes. Desde 2014, al cierre del año

pasado, Porvenir ha crecido en 3,4 millones de clientes.

¿Cuánto dinero están invirtiendo en digitalización?

Solo este año tenemos una inversión que supera US\$10 millones. Porvenir tiene un programa en el que ya llevamos tres años en una revolución y la hemos denominado la transformación digital 2.0. Ello pensado siempre en el afiliado: que sus trámites, sus solicitudes, sus diligencias, sean de la manera más eficiente, simple y sencilla.



Jorge Castaño
Superintendente
Financiero

“Más o menos 52% de las personas es consciente de que la protección a la vejez es un tema que le corresponde a cada uno. Esa consciencia hay que aprovecharla”.

Signos en:

www.larepublica.co

Con el seguimiento a las marchas programadas ayer por los sindicatos.



Escuche el podcast de la entrevista con el presidente del fondo Porvenir.

¿Cuál es el monto promedio de ahorro voluntario?

En los fondos de pensiones las cuentas promedio son de \$27 millones. Los fondos voluntarios en la industria solo alcanzan un poco más de 500.000 colombianos, lo que produce un espacio enorme para ahorrar.

¿Cuántos usuarios se han pasado de Colpensiones al fondo?

Las cifras de traslados consolidadas de la industria están dando que el año pasado 168.000 personas se trasladaron.

¿Cuánta gente se va a pensionar en Porvenir?

Ya tenemos unos 75.000 pensionados. Cada mes 3.000 personas vienen y nos solicitan pen-

sión, o sea, tenemos 36.000 solicitudes anuales.

Es decir, que este año llegan a los 100.000 pensionados. Podríamos aproximarnos. Sí, este año.

¿Les preocupa el comportamiento del desempleo?

Evidentemente el desempleo está aumentando y uno se preguntaría cuál es la causal de ese aumento del desempleo. Ustedes han venido sacando notas muy referidas a si podrán ser los migrantes venezolanos y ciertamente puede serlo.

Otro factor que no podemos olvidar fue el aumento del salario mínimo. Dos puntos reales por encima de la inflación, hacen que el aumento del salario mínimo haya sido evidentemente muy alto. ¿Será que los generadores de empleo en Colombia han podido mantener ese aumento del salario mínimo? Recordemos que los mayores empleadores en Colombia son las Pyme. ¿Ese aumento del gasto tan grande será que lo pueden manejar?

¿Pero entonces es el salario mínimo el que está golpeando el desempleo?

Es una de las razones. Anif ha hecho un llamado clarísimo para decir que el aumento real, uno de los más altos que hemos registrado en Colombia, puede tener incidencia en el empleo, sobre todo en las Pyme que son las grandes generadoras de empleo.

CARLOS RODRÍGUEZ SALCEDO
crodriguez@larepublica.com.co

BOLSAS. MONEDA TERMINÓ LA SESIÓN CON UN PRECIO PROMEDIO DE \$3.238

El dólar ganó \$25 y cerró en su tercer valor más alto del año

BOGOTÁ
El jueves la divisa continuó su racha de alzas, y llegó a cotizarse en un precio promedio de \$3.238, lo que implicó una ganancia de \$25 frente a la Tasa Representativa del Mercado que para la jornada se estableció en \$3.213,23.

Mientras el inicio de la moneda fue de \$3.240 al cierre llegó a \$3.235, su tercer valor más alto del año después del registrado el 2 de enero cuando la divisa llegó a \$3.239 y del 3 de enero, cuando estuvo en \$3.244,5.

La razón principal que ha hecho que el peso colombiano borre casi toda la ganancia del año frente al dólar es que esta última moneda ha visto un importante fortalecimiento a nivel global en las últimas ocho sesiones, ganando frente al euro y sus pares orientales, tanto que el in-

El índice de emergentes está en mínimos

El Índice de Monedas de Mercados Emergentes de Msci cayó por quinta sesión consecutiva a un mínimo de tres meses, mientras que el dólar llegó a un máximo desde junio de 2017 frente a una cesta de otras monedas. Turquía y Argentina están acaparando la atención, pero varias monedas emergentes se han visto golpeadas por la debilidad en las últimas semanas, al igual que en 2018. El peso argentino ha perdido casi un quinta parte de su valor frente al dólar desde el comienzo del año y es la más afectada.

dice del dólar llegó a su precio máximo desde junio de 2017.

El fortalecimiento de la economía de Estados Unidos, que parece ser una realidad tras los buenos reportes del primer trimestre de sus empresas y la recuperación en las cifras de desempleo han causado que la moneda sea un pilar para los inversionistas que buscan como objetivo un menor riesgo ante el panorama de desaceleración

mundial, el cual se reafirmó con la confirmación de las tasas del Banco de Japón, que están en terreno negativo.

Pero estos indicios de recuperación podrían ser confirmados o desmentidos hoy cuando se conozcan las cifras del PIB de Estados Unidos, por lo que la moneda seguramente tendrán una alta volatilidad.

Wilson Tovar, jefe de investigaciones de Acciones y Valo-

DÓLAR INTRADÍA



Fuente: Set Fx / Grupo Aval / Gráfico: LR-JG

res, resaltó que el hecho de que el mercado laboral de EE.UU. siga ajustado con bajos niveles de peticiones por desempleo hace que las expectativas del mercado mantengan un optimismo sobre un PIB relativamente positivo.

El analista comentó que “el peso colombiano sigue presentando presiones de devaluación y es una de las monedas más depreciadas de la región

en lo corrido de la semana”, por lo que está reaccionando directamente al dólar.

Por su parte, los precios del petróleo se mantuvieron estables, con la referencia internacional Brent en US\$75 por barril al ganar 0,58%, mientras el petróleo estadounidense WTI cayó en 0,12% hasta un precio de US\$65,81 por barril.

ANDRÉS VENEGAS LOAIZA
avenegas@larepublica.com.co